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ИНФОРМАЦИЯ 

о деятельности сенатора Российской Федерации, 

представителя от исполнительного органа государственной власти 

Краснодарского края - Алексея Николаевича Кондратенко за 2022 год 
 

Алексей Николаевич Кондратенко сенатор Российской Федерации - 

представитель от исполнительного органа государственной власти Краснодарского 

края, член Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию. 
 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации 
 

В отчетный период сенатор Российской Федерации А.Н.Кондратенко принял 

участие в двадцати пяти пленарных заседаниях Совета Федерации и выступил по 

следующим вопросам: 

- 524 заседание Совета Федерации (26 апреля 2022 года) - представил 

Федеральный закон «О внесении изменения в статью 39.8 Земельного кодекса 

Российской Федерации» в части уточнения сроков договора аренды земельного 

участка для реализации масштабных инвестиционных проектов. Законодательство 

дополняется положением, согласно которому земельные участки, находящиеся в 

государственной или муниципальной собственности, предоставляются в аренду без 

проведения торгов на срок реализации масштабных инвестиционных проектов при 

условии соответствия указанных инвестиционных проектов критериям, 

установленным Правительством РФ или законами субъектов Федерации; 

- 528 заседание Совета Федерации (08 июля 2022 года) - Федеральный закон 

«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации». Устранены недостатки законодательства, регулирующего оборот 

земель сельскохозяйственного назначения; 

- 530 заседание Совета Федерации (04 октября 2022 года) - Федеральный закон 

«О внесении изменений в Земельный кодекс Российской Федерации и признании 

утратившей силу части 7 статьи 34 Федерального закона «О внесении изменений в 

Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации»;  

- 534 заседание Совета Федерации (30 ноября 2022 года) - Федеральный закон 

«О внесении изменений в Федеральный закон «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в целях совершенствования правового регулирования изъятия 

земельных участков); 

- 535 заседание Совета Федерации (14 декабря 2022 года) - Федеральный закон 

«О внесении изменений в Федеральный закон «О мелиорации земель» и Водный 

кодекс РФ». Закон о мелиорации дополняется положениями, которые определяют 

правовые основы оказания услуг по подаче или отводу воды организациями, 

которые осуществляют эксплуатацию государственных мелиоративных систем или 

отнесенных к госсобственности отдельно расположенных гидротехнических 

сооружений; 

- 536 заседание Совета Федерации (23 декабря 2022 года) - Федеральный закон 

«О внесении изменений в статью 49 Федерального закона «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации» и статью 4 Федерального закона «О внесении 



2 
 

изменений в Федеральный закон «О государственном регулировании производства 

и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части уточнения требований к 

выкладке винодельческой продукции при ее розничной продаже). 
 

Законопроектная деятельность 
 

В порядке реализации права законодательной инициативы А.Н.Кондратенко 

внесены следующие законопроекты. 

Законопроекты, работа по которым завершена к 2023 году: 

- № 810787-7 «О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (в части определения порядка передачи 

охотничьего оружия в пользование для целей охоты). 10.10.2019 внесён 

депутатами ГД; сенаторами Российской Федерации В.А.Лебедевым, 

С.Г.Митиным, С.Ф.Лисовским, В.И.Николаевым, Ю.В.Федоровым, 

А.Н.Кондратенко, Г.Е.Емельяновым, И.Н.Кулабуховым. 

Закон 05.07.2022 принят Гос. Думой, 08.07.2022 одобрен Советом 

Федерации. 

Подписан Президентом РФ 14.07.2022 № 305-ФЗ. 

- № 149339-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации». 22.06.2022 внесён сенаторами 

Российской Федерации А.Н.Кондратенко, В.А.Бекетовым, 

В.Н.Васильевым. 

Профильным комитетом ГД 15.07.2022 решено вернуть законопроект 

субъекту права законодательной инициативы для выполнения 

требований Конституции Российской Федерации и Регламента 

Государственной Думы. 

Законопроекты, внесённые совместно с коллегами в 2022 году в 

Государственную Думу в порядке реализации права законодательной инициативы, и 

законопроекты, находящиеся на рассмотрении в Федеральном Собрании Российской 

Федерации: 

- № 267846-8 «О внесении изменений в статьи 39-6 и 39-8 Земельного кодекса 

Российской Федерации» (о предоставлении в аренду без торгов 

земельных участков, занятых мелиоративными лесами). 27.12.2022 

внесён сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, 

И.В.Рукавишниковой, А.Н.Кондратенко, А.А.Трембицким; депутатом 

ГД Н.А.Гончаровым. 

- № 198548-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об охоте и о 

сохранении охотничьих ресурсов, и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» и в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части уточнения 

условий охотхозяйственных соглашений). 21.09.2022 внесён 

депутатами ГД; сенаторами Российской Федерации В.А.Лебедевым, 

Г.И.Орденовым, В.Ф.Новожиловым, А.Н.Кондратенко, 

Г.Е.Емельяновым. 

- № 1157517-7 «О внесении изменений в Федеральный закон «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации» (в части стимулирования 
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приобретения посадочного материала виноградных растений). 

23.04.2021 внесен сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, 

А.Н.Кондратенко; депутатами ГД. 
 

Работа в Комитете Совета Федерации 

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 
 

В отчетный период сенатор Российской Федерации А.Н.Кондратенко принял 

участие в двадцати пяти заседаниях Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию. Выступил с докладами на 

следующих заседаниях: 

- 25 января - О проекте законодательной инициативы №7-1690 «О внесении 

изменений в статьи 39 прим.6 и 39 прим. 7 Земельного кодекса 

Российской Федерации» - подготовлен Законодательным Собранием 

Краснодарского края; 

- 1 марта - О проекте федерального закона №28683-8 «О внесении изменения в 

статью 14.171 Кодекса Российской Федерации об административных 

правонарушениях» (об уточнении административной ответственности в 

сфере продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции); 

- 11марта - О проекте федерального закона № 6608-8 «О внесении изменения в 

статью 39.8 Земельного кодекса Российской Федерации»; 

- 12 апреля - О проекте федерального закона № 77706-8 «О внесении изменений в 

статью 21 Федерального закона «О рекламе» (в части рекламы 

российской винодельческой продукции); 

- О ходе выполнения решения Президиума Совета законодателей 

Российской Федерации от 18 декабря 2020 года по вопросу «О мерах по 

обеспечению плодородия земель сельскохозяйственного назначения»; 

- 25 апреля - О Федеральном законе «О внесении изменения в статью 39.8 

Земельного кодекса Российской Федерации» (в части уточнения сроков 

договора аренды земельного участка для реализации масштабных 

инвестиционных проектов); 

- О проекте федерального закона № 78682-8 "О внесении изменений в 

Земельный кодекс Российской Федерации" (в части уточнения порядка 

предоставления участков многодетным семьям); 

- 7 июня -   О проекте федерального закона №109383-8 «О внесении изменений в 

статьи 39.6 и 39.7 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части 

предоставления в аренду без торгов земельного участка, занятого 

мелиоративными защитными лесными насаждениями) - внесен 

Законодательным Собранием Краснодарского края; 

- 21 июня -  О проекте федерального закона № 95559-8 «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О мелиорации земель» (в целях установления 

законодательных основ оказания услуг по подаче и (или) отводу воды); 

- О проекте федерального закона № 95404-8 «О реализации собственно 

произведенной сельскохозяйственной продукции с нестационарного 

торгового объекта на земельных участках, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности»; 

- О проекте федерального закона № 135588-8 «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» (в целях 
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устранения недостатков действующего законодательства, 

регулирующего оборот земель сельскохозяйственного назначения, 

выявленных правоприменительной практикой); 

- 07 июля -  О Федеральном законе «О Военном инновационном технополисе «Эра» 

Министерства обороны Российской Федерации и о внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации» (по вопросу 

функционирования Военного инновационного технополиса «Эра» 

Министерства обороны Российской Федерации); 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в целях устранения 

недостатков действующего законодательства, регулирующего оборот 

земель сельскохозяйственного назначения, выявленных 

правоприменительной практикой); 

- 20 июля -  О проекте федерального закона № 155690-8 «О внесении изменений в 

Бюджетный кодекс Российской Федерации и статью 10 Федерального 

закона «О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации и 

установлении особенностей исполнения бюджетов бюджетной системы 

Российской Федерации в 2022 году» (в части применения особого 

порядка уплаты налогов и установления особенностей исполнения 

бюджетов бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году); 

- О проекте федерального закона № 149576-8 «О внесении изменений в 

статью 49 Федерального закона «О виноградарстве и виноделии в 

Российской Федерации» и статью 4 Федерального закона «О внесении 

изменений в Федеральный закон «О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в части уточнения требований к выкладке винодельческой 

продукции при ее розничной продаже); 

- О проекте федерального закона № 155722-8 «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (в целях совершенствования правового регулирования 

изъятия земельных участков);  

- О проекте федерального закона № 142548-8 «О внесении изменений в 

Земельный кодекс Российской Федерации» (в части изъятия земельных 

участков для размещения объектов социальной инфраструктуры) - 

внесен Законодательным Собранием Краснодарского края; 

- 3 октября - О проекте федерального закона № 149576-8 «О внесении изменений в 

статью 49 Федерального закона «О виноградарстве и виноделии в 

Российской Федерации» и статью 4 Федерального закона «О внесении 

изменений в Федеральный закон «О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» и отдельные законодательные акты Российской 
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Федерации» (в части уточнения требований к выкладке винодельческой 

продукции при ее розничной продаже); 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в Земельный кодекс 

Российской Федерации и признании утратившей силу части 7 статьи 34 

Федерального закона «О внесении изменений в Земельный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации»; 

- 18 октября - О проекте федерального закона № 155722-8 «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации»; 

- О проекте федерального закона № 164762-8 «О внесении изменения в 

статью 41 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части 

устранения внутренних противоречий отдельных положений Земельного 

кодекса Российской Федерации); 

- О проекте федерального закона № 196446-8 «О внесении изменений в 

статью 217.1 части второй Налогового кодекса Российской Федерации» 

(в части уточнения порядка освобождения от налогообложения доходов 

от продажи недвижимого имущества); 

- 01 ноября - О Федеральном законе «О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и статью 10 Федерального закона «О внесении 

изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и установлении 

особенностей исполнения бюджетов бюджетной системы Российской 

Федерации в 2022 году» (в части применения особого порядка уплаты 

налогов и установления особенностей исполнения бюджетов бюджетной 

системы Российской Федерации в 2022 году); 

- 29 ноября - О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в целях 

совершенствования правового регулирования изъятия земельных 

участков); 

- О проекте федерального закона № 212731-8 «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О мелиорации земель» (в целях установления 

особенностей осуществления фитомелиоративных мероприятий); 

- О проекте федерального закона № 164762-8 «О внесении изменения в 

статью 41 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части 

устранения внутренних противоречий отдельных положений Земельного 

кодекса Российской Федерации); 

- 13 декабря - О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О мелиорации земель» и Водный кодекс Российской Федерации» (в 

целях установления законодательных основ оказания услуг по подаче и 

(или) отводу воды); 

- О проекте федерального закона № 196446-8 «О внесении изменений в 

статью 217.1 части второй Налогового кодекса Российской Федерации»; 

- 21 декабря - О Федеральном  законе  «О внесении изменений в статью 49 

Федерального закона «О виноградарстве и виноделии в Российской 
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Федерации» и статью 4 Федерального закона «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О государственном регулировании производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции 

и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции» и 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» (в части 

уточнения требований к выкладке винодельческой продукции при ее 

розничной продаже); 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (об особенностях 

применения отдельных положений законодательных актов Российской 

Федерации на территориях Донецкой Народной Республики, Луганской 

Народной Республики, Запорожской области, Херсонской области). 
 

В отчетный период А.Н.Кондратенко посетил следующие парламентские 

слушания, совещания, круглые столы, заседания рабочих групп. 
 

28 января принял участие в совещании, посвященном вопросам реализации 

законодательства в сфере воспроизводства плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения и безопасного обращения с пестицидами и 

агрохимикатами. 

Тема обеспечения плодородия земель обсуждалась на заседании Президиума 

Совета законодателей РФ 18 декабря 2020 года. Был отмечен ряд проблем: 

отсутствие полной и достоверной информации о сельхозземлях, их границах и 

качественных характеристиках, единой федеральной информационной системы, 

неэффективность землеустройства как комплекса мероприятий по изучению 

состояния почв, планированию и организации их использования и охраны. Среди 

проблем - неиспользование по назначению таких земель и последующее ухудшение 

их состояния, недостаточное нормативно-правовое регулирование своевременного 

выявления изменения состояния плодородия почв, отсутствие законодательно 

определенного понятия почвы. 

По итогам совещания подготовлены рекомендации Правительству РФ, 

федеральным и региональным органам исполнительной власти. 

1 февраля участвовал в расширенном заседании Комитета СФ на тему «О 

результатах реализации Федеральной научно-технической программы развития 

сельского хозяйства на 2017-2025 годы». Председатель СФ Валентина Ивановна 

Матвиенко при рассмотрении Федерального закона «О семеноводстве» указала на 

неудовлетворительные результаты реализации этой научно-технической программы 

в сфере развития отечественных селекции и семеноводства сельскохозяйственных 

культур, особенно по импортозамещению картофеля и сахарной свеклы.  

10 февраля принял участие в расширенном заседании Комитета СФ по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию, на котором был 

рассмотрен вопрос о подготовке «правительственного часа» на тему «О ходе 

реализации национального проекта «Экология». 

Министр природных ресурсов и экологии РФ Александр Козлов 

проинформировал о проведении в рамках национального проекта «Экология» 

мероприятий по девяти федеральным проектам: «Чистая страна», «Комплексная 

система обращения с твердыми коммунальными отходами», «Инфраструктура для 

обращения с отходами I-II классов опасности», «Чистый воздух», «Оздоровление 
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Волги», «Сохранение озера Байкал», «Сохранение уникальных водных объектов», 

«Сохранение биологического разнообразия и развитие экологического туризма» и 

«Сохранение лесов». 

25 февраля участвовал в заседании рабочей группы по мониторингу 

реализации плана мероприятий по оздоровлению и развитию водохозяйственного 

комплекса реки Дон. Участники совещания приняли решение о вынесении вопроса о 

приоритетах и очередности предстоящих работ по модернизации очистных 

сооружений в регионах Придонья на обсуждение с главой Министерства 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства России в ходе предстоящего с 

его участием «правительственного часа» в Совете Федерации. 

12 марта участвовал в «круглом столе» на тему «Проблемы постановки на 

кадастровый учет земель сельскохозяйственного назначения». Повышение 

эффективности учета земельных ресурсов, обеспечение достоверного и 

качественного кадастрового учета земель сельскохозяйственного назначения 

является одной из важнейших задач. 

14 марта участвовал в парламентских слушаниях на тему 

«Землеустроительное обеспечение вовлечения в оборот неиспользуемых земель 

сельскохозяйственного назначения». Эффективное и рациональное использование 

земель сельскохозяйственного назначения выступает гарантом продовольственной 

безопасности страны. Дальнейший рост объемов производства 

сельскохозяйственной продукции неразрывно связан с вовлечением 

неиспользуемых земель в оборот, а также с увеличением их плодородия и 

сохранением качественных характеристик почвы. 

14 марта принял участие в «круглом столе» на тему «Проблемы и 

перспективы развития отечественной ветеринарии и государственной поддержки 

производителей лекарственных препаратов для ветеринарного применения». 

28 марта в формате «Открытого диалога» принял участие во встрече 

сенаторов Российской Федерации с руководителем Федеральной службы по 

ветеринарному и фитосанитарному надзору Сергеем Данквертом. 

12 апреля принял участие в «круглом столе» на тему «Проблемы постановки 

на кадастровый учет земель сельскохозяйственного назначения». 

15 апреля принял участие в совещании, посвященном реализации 

рекомендаций выездного заседания Комитета СФ по АПК на тему: «О 

предварительных итогах реализации Государственной программы развития 

сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, 

сырья и продовольствия в 2021 году и задачах на 2022 год». 

В сентябре прошлого года было проведено выездное заседание Комитета в 

Краснодарском крае. Было важно рассмотреть и проанализировать достижения и 

проблемы АПК именно на примере Краснодарского края, являющегося ведущим 

аграрным регионом нашей страны, представителем которого я являюсь. Комитетом 

была реализована насыщенная рабочая программа, в ходе которой проведены 

мероприятия по изучению состояния отраслей садоводства, виноградарства и 

виноделия в крае и мер, принимаемых по их развитию, сенаторы ознакомились с 

работой передовых предприятий АПК края. 

Широкий круг участников заседания Комитета, в который вошли 

представители федеральных и региональных органов исполнительной и 

законодательной власти, отраслевых научных организаций, союзов и ассоциаций, 
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предприятий, позволил на высоком профессиональном уровне провести обсуждение 

актуальных вопросов развития отечественного АПК. Это дало возможность 

сформулировать рекомендации Государственной Думе, Правительству РФ, 

федеральным и региональным органам власти, банковским структурам. Их 

реализация внесет значительный вклад в повышение эффективности 

сельскохозяйственного производства в целях обеспечения продовольственной 

безопасности страны и роста экспортного потенциала АПК. 

26 апреля принял участие в «круглом столе» на тему «Проблемы и 

перспективы развития питомниководства и садоводства в Российской Федерации». 

24 мая участвовал в совещании по вопросам обеспечения 

сельскохозяйственных товаропроизводителей средствами защиты растений и 

минеральными удобрениями. 

В текущей ситуации, связанной с санкционным давлением на страну, 

появились значительные риски, связанные с ростом цен на средства защиты 

растений и минеральные удобрения, а также с их физическим отсутствием в 

необходимых объемах. Это, в свою очередь, создает угрозу обеспечению 

продовольственной безопасности страны. 

По итогам обсуждения рекомендовано профильному Комитету СФ обратиться 

в Правительство РФ с предложением принять меры по разработке механизма, 

который обеспечит с помощью рыночных инструментов предсказуемость цен и 

насыщение внутреннего рынка средств защиты растений и минеральных удобрений 

на долгосрочную перспективу. 

10 июня принял участие в заседании рабочей группы по мониторингу 

реализации плана мероприятий («дорожной карты») по оздоровлению и развитию 

водохозяйственного комплекса реки Дон. В рамках заседания определены 

приоритетные мероприятия «дорожной карты» на 2023 г. По итогам заседания 

подготовлены рекомендации в адрес профильных федеральных и региональных 

министерств и ведомств, нацеленные на эффективное решение обсуждаемых 

вопросов. 

15 июня участвовал в заседании президиума и секции «Селекция и 

семеноводство» Экспертного совета при профильном Комитете СФ. Выработанные 

по итогам заседания рекомендации будут использованы при подготовке решения 

заседания Президиума Совета законодателей РФ «Об актуальных вопросах и 

перспективах развития селекции и семеноводства в Российской Федерации», 

которое состоится в июле текущего года. 

23 июня в Нижегородской области участвовал в выездном заседании 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию на тему «О выполнении национального проекта «Экология» и 

по вопросу о реализации постановления Совета Федерации «О государственной 

поддержке социально-экономического развития Нижегородской области». 

Мероприятие прошло совместно с Комитетом СФ по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправление и делам Севера. Участники 

заседания обсудили вопросы реализации национального проекта на территории 

Нижегородской области. 

В ходе заседания также обсуждались вопросы реализации Постановления 

Совета Федерации «О государственной поддержке социально-экономического 

развития Нижегородской области». Этот документ был принят по итогам 
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проведения Дней субъекта РФ в Совете Федерации в декабре 2021 года. В нем 

содержатся рекомендации, в том числе по развитию транспортной и коммунальной 

инфраструктур, строительству объектов здравоохранения.  

7 июля принял участие в заседании Совета по вопросам агропромышленного 

комплекса и природопользования при Совете Федерации на тему «Об актуализации 

Стратегии развития агропромышленного и рыбохозяйственного комплексов 

Российской Федерации на период до 2030 года в целях адаптации к новым 

экономическим условиям». 

13 октября в Самарской области принял участие в выездном заседании 

Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию на тему «О мерах, направленных на развитие 

агропромышленного комплекса Российской Федерации в условиях санкционного 

давления». 

В ходе заседания были проанализированы предложения по ряду 

чувствительных и для аграриев, и для потребителей их продукции вопросов с 

учетом новой экономической ситуации, связанной с нарастающим санкционным 

давлением на Россию. 

По итогам обсуждения Комитет доработает рекомендации и направит их в 

Правительство РФ, Министерство сельского хозяйства РФ, Министерство науки и 

высшего образования РФ, Министерство промышленности и торговли РФ, 

исполнительные органы государственной власти субъектов РФ. 

18 октября открыл в верхней палате парламента художественную выставку 

«Кубань на южных рубежах России». 

31 октября на совещании по вопросам реализации рекомендаций 

расширенного заседания Комитета по вопросу «О результатах реализации 

Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-

2025 годы» принял участие в обсуждении новых подходов к обеспечению 

ускоренного развития отечественной селекции и семеноводства в условиях санкций. 

17 ноября участвовал в круглом столе на тему «О мерах по обеспечению 

роста объемов производства отечественной плодоовощной продукции для 

удовлетворения потребностей внутреннего рынка». Комитет СФ по АПК уделяет 

большое внимание развитию отечественного промышленного производства 

плодово-ягодной и овощной продукции, законодательному обеспечению развития 

этих подотраслей АПК, совершенствованию мер государственной поддержки 

российских аграриев. 

22 декабря принял участие в заседании рабочей группы по осуществлению 

мониторинга реализации плана мероприятий («дорожной карты») по оздоровлению 

и развитию водохозяйственного комплекса реки Дон. На котором было принято 

решение провести дополнительное обсуждение совместно с Минфином России и 

Росрыболовством сложившейся ситуации по реализации указанного мероприятия на 

совещании в январе 2023 года. 
 

Межпарламентская деятельность 
 

А.Н.Кондратенко входит в состав делегации Совета Федерации 

Парламентской ассамблеи Черноморского экономического сотрудничества 

(ПАЧЭС). Она создана в 1993 г. по инициативе России и Турции. В состав входят 

делегации парламентов 13 государств-членов Организации ЧЭС: Азербайджан, 
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Албания, Армения, Болгария, Греция, Грузия, Молдова, Румыния, Россия, Северная 

Македония (с 1 января 2022 года), Сербия, Турция, Украина. 

Деятельность ПАЧЭС направлена на обеспечение поддержки парламентского 

измерения в решении задач Организации ЧЭС и содействие укреплению правовой 

основы многостороннего экономического, торгового, социального, культурного и 

политического сотрудничества в Черноморском регионе. 

12 апреля, являясь руководителем делегации Совета Федерации в 

Парламентской Ассамблее Черноморского Экономического Сотрудничества 

(ПАЧЭС), принял участие в 58-м заседании Комитета ПАЧЭС по экономическим, 

торговым и финансовым вопросам. 

В ходе заседания планировалось обсудить тему сотрудничества в области 

сельского хозяйства в государствах - членах ЧЭС после пандемии. Однако, 

поскольку представленная в докладе и рекомендации информация не отражала 

изменившиеся реалии в связи с ситуацией на Украине, обсуждение документов 

было перенесено на более поздний срок в удовлетворяющей российскую делегацию 

формулировке. 

27 июня как руководитель делегации Совета Федерации в ПАЧЭС, возглавил 

постоянную делегацию Федерального Собрания в ПАЧЭС на встрече с 

заместителем Председателя ПАЧЭС, главой сербской национальной делегации в 

Ассамблее Игорем Бечичем и Генеральным секретарем ПАЧЭС Асафом 

Гаджиевым, которая состоялась в Государственной Думе. Было выражено 

сожаление в связи с вынужденной отменой 59-й Генеральной ассамблеи ПАЧЭС из-

за отказа семи делегаций ПАЧЭС от сотрудничества с Федеральным Собранием 

Российской Федерации в период российского председательства в первой половине 

2022 года, несмотря на большую проделанную работу по его подготовке. 

В ходе встречи состоялся обмен мнениями по наиболее актуальным текущим 

вопросам работы Ассамблеи, включая предоставление Национальному Собранию 

Венгрии статуса наблюдателя в ПАЧЭС и подготовку к предстоящему в 2023 году 

30-летию ПАЧЭС.  

5-9 декабря принял участие в 60-й Генеральной ассамблее ПАЧЭС, которая 

прошла в Белграде в рамках председательства Республики Сербии в организации. 

Накануне ассамблеи состоялось заседание нового Комитета ПАЧЭС по 

технологическим и экологическим вопросам. Несмотря на позицию украинской 

стороны был избран его председателем.  

В июне в составе делегации Совета Федерации посетил с визитом 

авиационную и военно-морскую базы Вооруженных Сил Российской Федерации в 

Сирийской Арабской Республике. Такие ежегодные визиты российских 

парламентариев стали уже доброй традицией. В ходе посещения военных баз 

парламентарии провели встречу с командованием и офицерами воинских 

подразделений, ознакомились с вооружением, оборудованием и оснащением баз, 

условиями службы и быта их военного персонала. Военнослужащим были вручены 

памятные подарки. 

9 сентября в Геленджике принял участие в отдании дани памяти и воинских 

почестей герою-орденоносцу Великой Отечественной войны лётчику-истребителю 

младшему лейтенанту Степану Коваленку в ходе торжественной церемонии 

передачи останков лётчика его родственникам и представителям Республики 

Беларусь для перезахоронения на родине героя в Бешенковичском районе 
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Витебской области. Останки лётчика в обломках истребителя И-16 были найдены в 

2021 году неподалеку от Геленджика поисковиками Ассоциации поисковых отрядов 

«Кубаньпоиск», которые установили имя лётчика-героя, павшего 12 февраля 1943 

года в воздушном бою с немецко-фашистскими истребителями в Кубанском небе, и 

смогли разыскать его родственников. 

14 сентября по поручению Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации Валентины Ивановны Матвиенко в ходе визита в 

Республику Беларусь принял участие в торжественной церемонии захоронения 

останков советского летчика Степана Коваленка на его родине в городском поселке 

Бешенковичи Витебской области. 

В церемонии приняли участие Председатель Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь, члены Президиума Совета 

Республики, руководители Витебской области и Бешенковичского района, ветераны, 

общественность, земляки летчика-героя. 
 

Участвовал в работе по размещению информации на официальном Интернет-

сайте Совета Федерации. Налажено оперативное взаимодействие с Пресс-службой 

Совета Федерации в части публикации новостей, анонсов о предстоящих 

мероприятиях, сообщений о состоявшихся мероприятиях, итоговых документов, 

фото- и видеоматериалов в различных рубриках сайта. 
 

Реализация представительных полномочий 
 

В отчётный период осуществлял активную представительную деятельность в 

Краснодарском крае. 

В течение года проведено 14 личных приёмов в городах и районах края, на 

которых принял 21 гражданина. Всего в 2022 году поступило от жителей и 

организаций края 41 обращение. Всем обратившимся были даны ответы и 

разъяснения по существу заданных ими вопросов, для разрешения наиболее 

сложных из них, были составлены запросы в различные организации и учреждения. 

Жителей Кубани волнуют проблемы, связанные с землепользованием, 

очисткой русел рек, газификацией и благоустройством сельских поселений, 

ремонтом дорожного покрытия, строительством новых детских садов и 

образовательных учреждений, социальной защитой граждан, медицинским 

обслуживанием населения, аварийным жильём, долевым строительством, 

неправомерными действиями (бездействием), по мнению заявителей, отдельных 

правоохранительных, следственных и судебных органов, получением российского 

гражданства. 

Вся работа в регионе ведётся в согласованном режиме с исполнительными 

органами государственной власти и Законодательным Собранием Краснодарского 

края, совместно с которыми постоянно вырабатывается позиция по актуальным 

вопросам законотворческого процесса. 

Участвую в работе Совета Законодателей Краснодарского края при Кубанском 

парламенте, что способствует выработке и продвижению консолидированных 

законодательных инициатив края в Федеральном Собрании Российской Федерации. 

За отчётный период в Государственную Думу РФ было внесено в весеннем и 

осеннем созывах или перешло из предыдущих созывов 8 законодательных 

инициатив Законодательного собрания Краснодарского края, при этом над 2 работа 

завершена и 6 инициатив находится на рассмотрении. 
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Осуществлялась работа с федеральными министерствами и ведомствами в 

интересах Краснодарского кря. 

Так, 7 апреля на совещании комитета Законодательного Собрания 

Краснодарского края по вопросам имущественных и земельных отношений 

совместно с представителями межрегионального теруправления Росимущества в 

Краснодарском крае и Республике Адыгея, Россельхознадзора, Росреестра, 

кадастровой палаты, министерства сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности Краснодарского края, муниципальных образований края обсудил 

проблемы, связанные с практикой применения положений Федерального закона от 

24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» в 

части принудительного изъятия земельных участков из земель 

сельскохозяйственного назначения при неиспользовании по целевому назначению 

или использовании с нарушением законодательства. 

По результатам работы совещания в мой адрес от комитета Законодательного 

Собрания Краснодарского края были направлены конкретные предложения по 

корректировке Федерального Закона «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» и связанных с ним нормативных правовых актов: №248-ФЗ (в части 

установления предельных сроков исполнения предписаний при выявлении 

нарушений), №218-ФЗ (ст. 26, ст. 36.1), №101-ФЗ (ст. 6), КоАП РФ (пункт 3 статьи 

8.8), Постановления Правительства Российской Федерации от 18.09.2020 №1482 в 

части определения дендрохронологической экспертизы одним из способов 

установления срока неиспользования земельного участка по целевому назначению. 

Поступившие предложения используются при обсуждении в СФ поправок в 

земельное законодательство. 

27 октября в г. Новороссийске в ходе выездного заседания комитета 

Законодательного Собрания Краснодарского края по развитию агропромышленного 

комплекса, продовольствию и потребительскому рынку по вопросу «О ходе 

реализации закона Краснодарского края «О развитии виноградарства и виноделия на 

территории Краснодарского края» обсудил с виноградарями края состояние отрасли 

и планы по поддержке её развития. 

В Краснодарском крае на октябрь 2022 года расположено более 30 процентов 

всех виноградников страны. Это свыше 28 тысяч гектаров. 

В ходе заседания его участниками было отмечено то обстоятельство, что 

положительная динамика в отрасли стала возможной во многом благодаря 

поддержке со стороны Совета Федерации, поскольку формирование гармоничного 

правового пространства в крае невозможно без федерального законодателя. 

В своём выступлении перед участниками акцентировал внимание 

собравшихся на том, что для дальнейшего развития отрасли необходимо на 

законодательном уровне закрепить возможность комплексного освоения 

виноградопригодных земель, выращивания винограда, выпуска винодельческой 

продукции, предоставления услуг винного туризма. 

Сообщил о том, что совместно с краевым Минсельхозом подготовлен 

законопроект, позволяющий размещать винодельни и всю сопутствующую 

инфраструктуру на землях сельхозугодий. 

В рамках выездного заседания совместно с его участниками посетил ведущие 

винодельческие предприятия Новороссийска - «Абрау Дюрсо» и «Шато Пино», где 
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участникам были продемонстрированы их производственные мощности и 

особенности технологического процесса. 

19 февраля в г. Краснодаре провёл встречу с руководством и коллективом 

департамента ветеринарии Краснодарского края и принял участие в торжественном 

мероприятии, посвящённом Дню животновода Краснодарского края. 

В марте в Краснодаре участвовал в торжественном мероприятии, 

посвящённом годовщине подписания договора о вхождении в состав Российской 

Федерации двух новых субъектов - Республики Крым и города федерального 

значения Севастополя, и признанию независимости Луганской и Донецкой 

народных республик. 

11 мая на планёрном совещании у Председателя Законодательного Собрания 

Краснодарского края Бурлачко Юрия Александровича вручил благодарность 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

Валентины Ивановны Матвиенко руководителю департамента ветеринарии 

Краснодарского края Кривонос Роману Анатольевичу. 

В мае в рамках региональной недели посетил Крымский район, где принял 

участие в работе открытой сессии депутатского корпуса Крымского района. На 

сессии в торжественной обстановке поздравил с 90-летием академика РАН, 

Заслуженного деятеля науки России и Кубани, доктора сельскохозяйственных наук, 

главного научного сотрудника отдела генетических ресурсов и селекции плодово-

ягодных культур Крымской опытно-селекционной станции - филиала Федерального 

государственного бюджетного научного учреждения «Федеральный 

исследовательский центр Всероссийский институт генетических ресурсов растений 

имени Н.И. Вавилова» Еремина Геннадия Викторовича и вручил ему благодарность 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

Валентины Ивановны Матвиенко. 

10 июня в г. Краснодаре приветствовал участников торжественного 

мероприятия, посвящённого 100-летнему юбилею Кубанского государственного 

аграрного университета, в ходе которого были вручены Почётные грамоты Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации Федеральному 

государственному бюджетному образовательному учреждению высшего 

образования «Кубанский государственный аграрный университет имени И.Т. 

Трубилина» и профессору кафедры криминалистики Зеленскому Владимиру 

Дмитриевичу. 

В августе посетил Брюховецкий и Новокубанский районы. 

В Брюховецком районе принял участие в девятом ежегодном Дне поля Юга 

России, организованном Национальной ассоциацией производителей семян 

кукурузы и подсолнечника и Россельхозцентром при поддержке Министерства 

сельского хозяйства России. 

Выступая перед участниками, рассказал о мерах поддержки, предусмотренных 

Государственной программой развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в целях развития 

семеноводства в Российской Федерации. Сообщил о том, как Комитет СФ по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию осуществляет 

мониторинг реализации законодательства в данной сфере, организует 

соответствующие парламентские мероприятия. Так, в июле 2022 года состоялись 

заседания Президиума Совета законодателей при Федеральном Собрании 
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Российской Федерации по теме «Об актуальных вопросах и перспективах развития 

селекции и семеноводства в Российской Федерации». 

В ходе поездки в Новокубанский район принял участие в рабочем семинаре 

«День поля гибридов сахарной свёклы и сортов сои» в х. Родниковский на базе ОСХ 

«Урупское» - филиала ФГБНУ «Федеральный научный центр «Всероссийский 

научно-исследовательский институт масленичных культур им. В.С. Пустовойта». 

В октябре чествовал передовиков жатвы 2022 года на праздновании «Дня 

Урожая» в Краснодаре. 

В 2022 году на Кубани собран рекордный урожай пшеницы - 10 миллионов 

700 тысяч тонн. Общий вес зерновых и зернобобовых составил 15 миллионов 100 

тысяч тонн. В Краснодарском крае впервые получили 1 миллион 300 тысяч тонн 

подсолнечника, а винограда впервые за 15 лет собрали более 240 тысяч тонн. 

25 ноября в Законодательном Собрании Краснодарского края принял участие 

в работе 17 общего собрания Совета молодых депутатов Краснодарского края. 

1 декабря участвовал в работе Совета законодателей Краснодарского края, 

прошедшем в Законодательном Собрании Краснодарского края. 

В декабре в станице Динской приветствовал участников торжественного 

открытия работы районного Центра детского творчества. 

2 декабря в ст. Брюховецкой провёл встречу с руководством и коллективом 

филиала ФГБУ «Россельхозцентр» по Краснодарскому краю, на которой были 

подведены итогов его работы в прошедшем году и награждены лучшие работники. 

В ходе собрания вручил благодарность Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации Валентины Ивановны Матвиенко 

заместителю руководителя филиала Сурцевой Марине Станиславовне. 

15 декабря встретился с кубанскими студентами, обучающимися в 

Московском государственном гуманитарно-экономическом университете 

инклюзивного высшего образования (далее - МГГЭУ). На встрече говорили о 

задачах высшего учебного заведения, о проблемах с организацией образования, 

учебной практики, трудоустройства и последующей адаптации выпускников, 

имеющих отклонения в состоянии здоровья и расстройства функций организма. О 

том, что такие молодые специалисты - выпускники МГГЭУ, как и обычные 

выпускники, в случае возвращения на малую родину, нуждаются в поддержке 

местных властей в трудоустройстве и решении социальных проблем, прежде всего, 

жилищных. 

28 декабря исполнил новогодние желания детей, написавших о своей мечте в 

оргкомитет российского благотворительного проекта «Елка желаний». 

Четырёхлетний Кирилл Чернобровый из Краснодара получил под Новый год 

желанный велосипед, а к шестилетнему Денису из Донецкой Народной Республики 

отправился модный удобный рюкзак. 

30 декабря в станице Динской на собрании рабочего коллектива 

администрации муниципального образования Динской район по подведению итогов 

работы за год, вручил 2 благодарности Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации Валентины Ивановны Матвиенко 

работникам администрации района, отличившимся по результатам работы в 2022 

году. 


